

Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften

Diese Zeitschrift wurde im Jahre 1871 als Jahrbuch für Gesetzgebung, Verwaltung und Rechtspflege des Deutschen Reichs gegründet. 1877 wurde der Titel in Jahrbuch für Gesetzgebung, Verwaltung und Volkswirtschaft im Deutschen Reich geändert. 1881 übernahm Gustav Schmoller die Herausgabe. Zum 75. Geburtstag von Gustav Schmoller im Jahre 1913 wurde der Name Schmollers zur Ehrung des langjährigen Herausgebers mit der Zeitschrift verbunden. Seitdem lautete der Titel Schmollers Jahrbuch für Gesetzgebung, Verwaltung und Volkswirtschaft im Deutschen Reich. 1968 wurde der Titel in Schmollers Jahrbuch für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften, 1972 in Zeitschrift für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften geändert. Mit dem Jahre 1974 wurde die Zeitschrift wissenschaftliches Publikationsorgan der Gesellschaft für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften — Verein für Socialpolitik —.

Redaktion: Prof. Dr. Helmut Schneider, Zürich, in Zusammenarbeit mit Prof. Dr. Bernhard Gahlen, Augsburg, Prof. Dr. Helmut Koch, Münster, und Prof. Dr. Artur Woll, Siegen.

Alle für die Redaktion bestimmten Sendungen sind zu richten an: Prof. Dr. Helmut Schneider, Institut für empirische Wirtschaftsforschung der Universität Zürich, Weinbergstraße 59, CH-8006 Zürich.

Alle Rechte, auch die des auszugsweisen Nachdrucks, der photomechanischen Wiedergabe und der Übersetzung, für sämtliche Beiträge vorbehalten. Im Jahre 1978 erscheinen vier Hefte im Gesamtumfang von 512 Seiten. Abonnementpreis halbjährlich 56.— DM zuzüglich Porto.

© 1978 Duncker & Humblot, Berlin. Druck: Berliner Buchdruckerei Union GmbH, Berlin 61.

Inhaltsverzeichnis

Abhandlungen und Aufsätze

Die kapitaltheoretische Kontroverse; Test zum Reswitching-Problem. Von Wilhelm Krelle	1
Das Problem der Vollbeschäftigung heute. Von Carl Christian von Weiz- säcker	33
Eine Theorie der Karrieren in hierarchischen Organisationen. Von Martin Beckmann	53
Die Lohnquote im makroökonomischen Modell. Von Hans J. Ramser	63
Kapitalkosten, Portfoliogleichgewicht und die Wirkung geldpolitischer Maßnahmen. Einige Erweiterungen der traditionellen Makroanalyse. Von Hans G. Monissen	95
Über Auswirkungen von Produkt- und Technologieinnovation auf das Wachstum. Bemerkungen zu dem gleichnamigen Aufsatz von Klaus Spremann. Von Axel Sell und Harald Andresen	113
Eine Erwiderung. Von Klaus Spremann	123
Abschließende Bemerkungen. Von Axel Sell und Harald Andresen	125